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Académico da RAG e membro do Instituto Galego da Lingua

Francisco Fernández Rei: Académicos se
movilizan para pedir a Ferrín que agote el
mandato en la RAG
Llevarán al pleno de la Academia una propuesta formal para que no dimita porque su papel ha sido " positivo"  - Al
menos tr es numerarios se plantean abandonar si el presidente se va
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Rivas , Cabana y Fernández Rei barajan irse por  el clim a
de fractura que quedar ía

X. M. DEL CAÑO/ S. OTERO A CORUÑA
Académicos se movilizan para que Xosé Luís
Méndez Ferrín recapacite tras anunciar que deja
la Real Academia Galega porque algún que otro
miembro del pleno, unido a personas de fuera, le
hizo "sentir que non tiña sitio" en la RAG, tal y
como expresó en la misiva de renuncia tanto a la
presidencia como a su sillón de miembro
numerario. Le piden que "agote su mandato" (le queda un año) al frente de la institución centenaria,
argumentando que su papel en estos tres años "ha sido positivo", como la mayoría expresó al hacer
balance del paso de Ferrín hasta ahora por la Rúa Tabernas.

Los escritores y académicos Manuel Rivas, Darío Xohán Cabana, Francisco Fernández Rei, Luz Pozo y
Neira Vilas hablaron ayer claro sobre la necesidad de que Ferrín siga al frente de la academia.
Contribuyó a modernizar la institución, continuando con esa línea aperturista iniciada por Fernández
Del Riego y Xosé Ramón Barreiro, la acercó a la calle, logró su estabilidad económica, participando por
primera vez en los presupuestos del Estado (y de la Xunta), digitalizó la web y activó los seminarios,
destacaron entre sus logros.

Por todo ello este grupo de académicos, además de escritores e intelectuales del mundo de la cultura
que ayer se posicionaron a favor de Ferrín, le lanzan un cable para velar por el futuro de la RAG,
intentando dejar a un lado las divisiones internas que han salido estos días a la luz. Creen que lo mejor
para "la institución" es que se quede.

Manuel Rivas intentará llevar esta propuesta de modo formal al pleno de la academia para conseguir el
mayor número de apoyos y solicitar a Ferrín formalmente que termine la labor de cuatro años para la
que fue elegido (van tres).

Las voces que se alzaron ayer en su defensa plantearon parar el cruces de acusaciones y "hacer una
reflexión común". Tanto es así que al menos tres de ellos se plantean abandonar también la academia
si Ferrín no sigue al frente, tanto por su marcha, "como por la fractura interna que queda en la
institución, que no sería para nada bueno".

En el ámbito de los fieles a Ferrín apuntaron ayer que Darío Xohán Cabana se marcharía "fijo" con él.
Después de años con "la academia paralizada, sen demasiada actividade", sería "inxusto"
desaprovechar lo que Ferrín realizó durante este tiempo, "con un traballo constante, pobo por pobo,
para que a xente sinta que a Academia é de todos", expresaron ayer personas del crículo de Darío
Xohán Cabana. También Manuel Rivas apuntó que si Ferrín no sigue al frente de la institución, tendrá
que pensar seriamente si vale la pena quedarse. Igual situación, por obligación moral, que la
expresada por Francisco Fernández Rei, académico vinculado también al Instituto da Lingua Galega
(ILG). "Claro que se me pasa pola cabeza dimitir; a ver se isto non provoca dimisións en cascada
porque pode ser unha desfeita", dijo ayer Fernández Rei. En principio van a intentar en presencia de
todos los miembros del pleno convencer a Ferrín para que siga. Si no lo consiguen, reconsiderarán la
idea de abandonar.

La académica Luz Pozo también pidió "concordia". "Paréceme todo unha esaxeración e non están os
tempos como para isto", dijo ayer. "Sempre hai discusións en todas as comunidades pero é tempo de
consenso", expresó, coincidiendo con Xosé Neira Vilas en que "debe acabar o mandato".

"Que quede un ano máis e logo xa se verá. Sinto unha profunda tristeza porque non quixera que Ferrín
chegara a ese extremo de renunciar", argumentó ayer el escritor, quien aseguró desconocer las
diferencias internas pero, añadió: "la institución debe estar por encima diso". "Pode haber académicos
en desacordo coa xestión, eu iso non o sei, só sei que Ferrín fixo un papel moi digno, dándolle prestixio
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á institución", expresó Neira Vilas.

"Non é bo que dimita, para nada", lanzó Cesáreao Sánchez, al frente de la Asociación de Escritores en
Lingua Galega (AELG), que aglutina a más de 400 plumas del panorama literario autonómico. La
asociación hizo ayer un llamamiento a través de un comunicado a Xosé Luís Méndez Ferrín para que
"non abandone" la institución y pidió "diálogo" a todos sus integrantes para resolver discrepancias.
"Respectando as súas decisións persoais, instamos a el e a todos os académicos e académicas a
pensar no papel histórico que ten a Academia e que ten que seguir a desenvolver. A súa dimisión
significaría un empobrecemento na pluralidade que é necesario teña a RAG", apuntó la asociación de
escritores en el llamamiento oficial.




